

Retoma Bolivia políticas a favor de los más humildes

Image not found or type unknown



Más de cinco millones de bolivianos se beneficiaban del Sistema Único de Salud, puesto en marcha por el MAS. Foto: Prensa Latina.

Por: María Josefina Arce

Más de cinco millones de bolivianos se beneficiaban del Sistema Único de Salud, puesto en marcha por el MAS, Movimiento al Socialismo. Pero tras el golpe de estado de noviembre de 2019 contra el entonces presidente Evo Morales este programa de gran impacto social se vio abandonado y volvió a quedar sin atención médica un considerable número de ciudadanos.

Una situación que se tornó más compleja con la llegada de la COVID 19.

Bajo el gobierno de facto los bolivianos sufrieron el desmantelamiento de las políticas adoptadas por el MAS para favorecer a todos, fundamentalmente a los más humildes, quienes en su gran mayoría en el plano de la salud no contaban con seguros médicos.

Bolivia ha estado entre las naciones de América Latina más golpeada por la pandemia. El sistema sanitario colapsó y fueron múltiples las denuncias por la mala gestión del gobierno de facto ante la emergencia epidemiológica.

Desde que en marzo llegó a la región la enfermedad causada por el nuevo coronavirus, el país suramericano vivió una complicada situación sanitaria, no exenta de escándalos de corrupción en la compra de insumos médicos.

Ahora con el retorno del MAS al gobierno, tras ganar ampliamente las elecciones de octubre pasado, vuelve el Sistema Único de Salud a ser una opción para garantizar la atención médica gratuita y universal.

El nuevo ministro del ramo Edgar Pozo afirmó en los últimos días que será relanzado el llamado SUS, al que calificó como una conquista del pueblo.

Puesto en marcha a principios del pasado año, este programa debía implantarse de manera gradual en cinco años. Más de tres MIL centros de salud estaban preparados para atender a la población en una primera etapa, para lo que se destinaron unos 200 millones de dólares con el fin de reforzar sus recursos humanos y materiales.

La OPS, Organización Panamericana de la Salud, había catalogado este programa como una visión muy articulada respecto a las propuestas internacionales que existen en cuanto a los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

La entidad regional manifestó que el SUS permitía romper las barreras económicas, geográficas y socioculturales, que impiden que las personas tengan acceso a la salud.

Ahora con su relanzamiento el Sistema Único de Salud también promoverá la medicina preventiva y tradicional, alimentación sana, consumo de agua potable y el chequeo médico obligatorio anual, entre otras acciones dirigidas a garantizar una correcta salud a la ciudadanía.

Bolivia ha vuelto a encontrar una vez más de la mano del Movimiento al Socialismo el camino en que cada ciudadano cuenta, y se garantizan los más elementales derechos humanos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/240033-retoma-bolivia-politicas-a-favor-de-los-mas-humildes>



Radio Habana Cuba